



Le 20 juin 1653, Marguerite Bourgeoys dit donc adieu à la France, et s'embarqua dans la rade de Saint-Nazaire sur le vaisseau *Saint-Nicholas*.

Il y avait plus de soixante jours que le *Saint-Nicholas* était en mer, quand enfin, le 22 septembre 1653, il parut devant Québec.

*Notre arrivée, écrit la Sœur Bourgeoys, donna la joie à tout le monde.* A ce moment, la colonie était sur le penchant de sa ruine. La recrue de M. de Maisonneuve allait lui rendre la vie. Aussi toute la population se porta avec empressement

à l'église pour chanter un *Te Deum* d'actions de grâces.